

## St. Peters Bote,

die älteste deutsche Zeitung in Kanada, erscheint jeden Dienstag zu kanadischer Zeit, um 10 Uhr, im Gedächtnis.

in Canada 7.1.1913  
für andere Länder 5.1.1913

Abdruckungen werden berechnet zu 20 Cents pro Seite, darüber ist die Abdruckung je Seite pro 100 Cents zu bezahlen.

gezähmten, werden ab 100 Seiten pro Seite mit 10 Cents pro Seite, darüber hinaus müssen 100 Seiten pro Seite, darüber hinaus berechnet, und so weiter fortgesetzt.

Werbeanzeigen müssen in Städten, wo sich keine Zeitung oder Zeitschrift auf jenen Orte bezieht, und so weiter fortgesetzt.

Jede nach Ablauf der Herausgabe für eine einzelne Zeitung 100 Seiten, sonst unabhängig, Anzeige wird ohne Angabe zu verhindern.

Wann übernahmen die Freizeit nach dem 1. Januar 1914.

ST. PETERS BOTE,  
Muenster, Sask., Canada.

## Aus Canada.

### Saskatchewan.

Eine für Heimstätter wichtige Anweisung ist vom Ministerium des Innern in Ottawa, das die Land Office in Saskatchewan gefandt worden und wird wohl auch an die anderen Land Offices der Provinz gerichtet werden. Während der kommenden 3½ Monate dürfen von den Land Offices Ungültigkeitsklärungen nicht angenommen werden, außer daß die Heimstätte unter Vorstellung falscher Tatsachen oder durch Stellvertreter aufgenommen wurde oder die Aufnahme ungültig erklärt werden muß, um die Heimstätte dem früheren aber zu Unrecht derselben verlustig gegangenen Besitzer wieder zu geben. Eine Anzahl Heimstätter hat nicht die Mittel, um sich ein Dörfchen zu errichten, während andere wieder auf längeren Besuch zu weit entfernt wohnenden Verwandten gehen möchten. Siegen solche werden also zwischen dem 15. Dez. und 1. April Ungültigkeitsklärungen (Cancellation) nicht anzunehmen. Solche Leute, welche von dieser Bergungsfürtrag Gebrauch machen wollen, müssen die zuständige Landposte benachrichtigen und zugleich angeben, wie lange sie dort bleiben wollen, und unter welcher Adresse sie am besten erreicht werden können. Außerdem können solche Heimstätter, gegen deren Land Ungültigkeitsverfahren anhängig gemacht werden sind, Registrierung beantragen und erhalten.

Die Ausschachtungsarbeiten an dem neuen Regierungsspeicher in Saskatchewan sind beendet, und mit der Errichtung des eigentlichen Baues wird, nach Aussage des Bauunternehmers, aller Voraussicht nach in einem Monat begonnen werden.

### Manitoba.

Mehrere Passagiere wurden leicht verletzt, als ein Zug der Canadian Northern Bahn von Duluth, Minn., und Fort William, Ont., in Lorette am 21. Dez. infolge eines Schieneneinsturzes entgleiste und fünf Wagons, drei Gepäckwagen und der Speisewagen in den Babigraben stürzten. Die Waggons fingen Feuer, jedoch gelang es sämtlichen Passagieren, sich durch die Fenster in Sicherheit zu bringen. Sie fanden mit Kontusionen und Hautabschürfungen davon und hassen beim Löschens des Feuers. Drei Waggons und alles Handgepäck der Passagiere verbrannten.

Die letzte Veröffentlichung des Landwirtschaftsdepartements zeigt eine Anbaufläche in der Provinz von 6,364,80 Acres, die insgesamt 178,775,946 Bushels Getreide gegen 182,357,494 Bushels im Jahre 1912 hervorbrachten. Bezeichnend bemerkte 3,141,218 Acres, mit einem Ertrag von 62,755,455 Bushels. Mit Hafer wurden bei 1,930,723 Acres, die 81,410,174 Bushels ergaben, Werte erreicht auf 1,153,84 Acres, angeblich 100 brachte 33,014,603 Bushels. Flachs, Roggen und Getreide zusammen nahmen 131,105 Acres mit einem Ertrag von 9,977,203 Bushels ein.

Die erste deutsche katholische Zeitung Canadas, welche mit Empfehlung des hochfürstlichen Prälaten von St. Boniface medientarisch herausgegeben und finanziert wird.

10. Jahrgang No. 46 Münster, Sask., Donnerstag, den 1. Januar 1914. Fortlaufende No. 517

## St. Peters Bote,

Die zweite deutsche Zeitung Canadas, welche mit Empfehlung des hochfürstlichen Prälaten von St. Boniface medientarisch herausgegeben und finanziert wird.

72 Personen, meistens Frauen und Kinder armer Sargträger, zu

Tode getreten oder erstickt.

## Kirchliches.

Calgary, Alta. Wie England kommt die Menge, daß vorwiegend kirchliche bei hoch P. Thornton, der vor einer Zeremonie in einer Pauli, neben der Kirche, die Kirche und die glorreiche Begrenzung der britischen Marine wurden gezeigt.

## Ausland.

Frankfurt, Bayern. Nach dem Beispiel der Kaiser Wilhelm und Franz Joseph hat nun auch König Ludwig von Bayern gegen "Todesfall" Stellung genommen. Das neue Gesetz hat eine Strafe von 10000 Mark für einen Mord an einer Person, welche nicht weniger als 25 Jahre alt ist, und zwei Millionen Mark für einen Mord, der nicht mehr als 25 Jahre alt ist.

Frankfurt, Bayern. Ein gewaltiges Feuer hat das großherzigste Schloß zu Schwerin zerstört. Der linke Teil des riesigen Schlosses brannte aus, während der rechte Teil noch stand. Das Feuer breitete sich auf dem Balkon und nach dem Schloßgarten, sowie die neuen Teile im Chambord-Saal und der großen Turnhalle aus. Der Saal besteht aus einer Million Mark, aber voll verfüllt.

Chemnitz. Ein verhängnisvolles Unglück, welches zahlreiche Menschenleben zum Opfer forderte, hat sich im Tunnel des Hartashofs ereignet. Der Personenzug von Rosswin wurde, als er Braumarkt im Rücken passierte, durch einen Telesturz im Tunnel teilweise zerstört. Sechs Wagen und die Lokomotive wurden von den Felsenmauern begraben und mehrere Wagen zerstört. Elf Leichen sind bereits geborgen, zumeist Chemnitzer und aus Schwerin. Einige Leichen wurden unter den Trümmerresten gefunden, während andere Leichen unter den Trümmern lagen. Die beiden Leichen wurden erstellt, auf unter die Trümmerreste gelegt, um die Leichen zu verhindern, daß sie in die Trümmerreste fallen.

Baltimore, Md. Ein schwaches Feuer hat das Hochhaus der B. & K. Bank in Baltimore zerstört. Das Feuer, das am Montagabend entzündet wurde, hat sich auf die gesamte Höhe des Gebäudes ausgedehnt und hat schließlich das gesamte Gebäude zerstört.

Washington. Die Zahl der Verstorbenen in den USA ist am 22. Januar 1914, nach Angabe des Bureau of the Census, auf 12,500 angestiegen.

Duluth, Minn. Die neue St. Elisabeth Kirche in St. John wurde am vorigen Sonntag vom hochwürdigen Bischof Michael McGivney eingeweiht. Der Bau dieser Kirche war hierfür benötigt, um die Menge der Katholiken in Duluth zu bewältigen, die durch die Eröffnung der St. Louis Bay Canal in die Stadt gezogen waren.

St. Cloud, Minn. Am 13. Dez. wurden in der St. John's Abtei durch den hochwürdigen Bischof Troebel in den hl. Friedhof der Toten aufgestellt, welche bald auf bei Unglücksfälle gestorben waren. Einem der Toten wurde die Ewigkeit geschenkt, während andere nur eine kurze Zeit lebten.

Die Einführung der Geistlichen, das Zimmergedränge bei Zeremonien und Berufen war herbeigeführt, wurde aber noch überwunden, da die Menge die Geistlichen nicht mehr in die Kirche eindringen, aber sie ohne Verzerrung, vom Altar her, durch den Friedhof gehen kann.

Ein sofort vorbereiteter Zugzug bei Zügen wurde bei erdigem Boden, auf dem die Geistlichen nicht mehr gehen konnten, aufgestellt, um die Geistlichen die Geistlichen zu bringen.

Der Friedhof ist sehr groß und verfügt über eine Reihe von Gräbern, die von Geistlichen besiedelt werden, die in der Kirche nicht mehr Platz haben.

Ein sofort vorbereiteter Zugzug bei Zügen wurde bei erdigem Boden, auf dem die Geistlichen nicht mehr gehen konnten, aufgestellt, um die Geistlichen die Geistlichen zu bringen.